



Las elecciones de la Alemania occidental

Derrota del comunismo y triunfo de las fuerzas de orden

Reserva aliada sobre el alcance de esta victoria anticomunista

El pueblo germano que vive fuera del control de Rusia y en la amplísima zona dominada por las potencias occidentales ha votado por primera vez un Parlamento del cual surgirá un Gobierno que la rija.

Lo único claro que dan los resultados de esta lucha electoral es la derrota comunista. Cosa que no nos extraña habida cuenta de la idiosincrasia germánica nunca favorable al soviético, acentuada por el recuerdo de las profundas heridas que en el organismo político alemán ha abierto al despotismo militar ruso en la pasada guerra. Muchísimos hogares germanos lloran la pérdida de sus hijos sacrificados por las balas de las mesnadas de Stalin. Esto es lo negativo del triunfo; pero todo lo demás está por ver. El estridente nacionalismo que ha dominado la campaña electoral de todos los partidos; los ataques que se han dirigido desde todos los campos a las autoridades aliadas de ocupación, y la considerable votación obtenida por fuerzas políticas, como la separatista bávara y el partido alemán, imprimen hoy una extrema reserva en los medios aliados.

«Moralmente, no hemos controlado nunca a los alemanes ni aun en los días del puente aéreo de Berlín—decía un alto funcionario norteamericano, recién llegado a Francfort—, y políticamente, me temo que se nos están escurriendo ahora... Sabemos que Alemania es anticomunista, pero nada más.»

Hasta ahora, Alemania fué para los Estados Unidos un problema fundamentalmente militar, que la fría energía del general Lucius Clay resolvía día a día frente a los alemanes y frente a los rusos, pero la situación se está desplazando rápidamente hacia el terreno político; el militar Clay ha sido sustituido por el político McCloy; económicamente, Alemania se rehace con rapidez y las elecciones de ayer transforman de golpe todas las perspectivas nacionales. Decía el jueves en un discurso electoral el doctor Adenauer, jefe de los demócratas cristianos y probable candidato de la nueva República: «Los extranjeros tienen que comprender que el período de

colapso nacional y dominación limitada ha terminado».

En septiembre, como se sabe, se constituirá el Parlamento salido de las elecciones de ayer, y un Gobierno alemán asumirá el Poder de la nueva República occidental. Los alemanes están dispuestos a ejercer las responsabilidades políticas que los aliados han puesto en sus manos, y puede esperarse que lo harán con ambiciones de agresividad. El Gobierno funcionará dentro del marco de ocupación formulado por las autoridades aliadas; el estatuto dice que «el Gobierno será propio hasta un grado compatible con la ocupación...» Teóricamente, las potencias occidentales se reservan el rearme y la militarización, la aviación civil, el comercio exterior y el «derecho de reanudar el ejercicio de la autoridad si se considera necesario para la seguridad», y se pone la explotación del territorio, el arsenal de guerra de Hitler y de Guillermo II bajo un organismo internacional gobernado por Estados Unidos, Inglaterra, Francia y otras potencias menores. Todo esto parece claro, pero las autoridades americanas no disimulan su inquietud en cuanto a la puesta en práctica del «estatuto» y conviene fijarse, primero, en la falta de conexión existente entre las tres potencias, y, segundo, en las dificultades inherentes al establecimiento práctico de una demarcación de funciones entre el nuevo Gobierno alemán y los intereses extranjeros que han de supervisarlos.

De la noche a la mañana, la nueva República—que resume en su geografía las divisiones y peligros de la guerra fría entre el Este y el Oeste—se convierte en una gran fuerza política mundial; a menos que los aliados occidentales que han de encauzar esta fuerza se muevan al unísono, con extrema cautela y dentro de una jurisdicción absolutamente delimitada, pueden producirse pronto graves fricciones políticas, con un resultado inmediato: una reacción nacionalista general, que en las últimas semanas ha tomado ya en algunos sectores caracteres de desafío.

dos no podrán hacer objeción alguna cuando los políticos alemanes recaben para ellos puestos de más responsabilidad».—EFE.

De «farsa» y «comedia» califican los soviéticos las elecciones

BERLÍN.—Al comentar las elecciones celebradas ayer en Alemania occidental el órgano soviético «Taegliche Rundschau» dice que se trata de una «farsa y una comedia en medio de un vacío político».—EFE.

Estraperlo en Francia con naranjas españolas

PARIS, 15.—El Gobierno francés autorizó recientemente la importación de España de 500 toneladas de naranjas, que habían de ser vendidas al precio de tasa, es decir, a 85 francos el kilo, lo que supone un buen precio en comparación con los de otras frutas. Las 500 toneladas llegaron al mercado de París hace quince días y a las veinticuatro horas habían desaparecido como por encanto.

Varias casas importadoras tenían noticias de que se hallaba en estudio una disposición ministerial según la cual las naranjas importadas serían puestas a venta libre. En vista de ello, las naranjas españolas fueron conducidas a los frigoríficos en espera de que saliese la citada disposición, provocando la citada desaparición de las naranjas del mercado.

Un comisionista que no ha tenido paciencia para esperar ha

El Caudillo y su ilustre esposa asisten a la Salve en Santa María

SAN SEBASTIAN, 15.—A noche, víspera de la festividad de la Virgen se cantó en la iglesia parroquial de Santa María, la Salve tradicional a la Patrona donostiarra, Nuestra Señora del Coro.

Un solo año—aquel verano triste de 1936—se interrumpió esta solemne ceremonia que consagra la fe y la religiosidad de toda la ciudad, en torno a la Virgen mozena y chiquita.

El Jefe del Estado, rodeado del pueblo a lo largo de la estrecha calle Mayor, llegó al templo entre nutridas filas de donostiarros, el Ayuntamiento en corporación, precedido de los músicos juglares, diplomáticos y prelados, y, sobre todo, gente. Una muchedumbre

enfervorizada que entonaba la Salve solemne.

A esta tradicional fiesta religiosa de tanto arraigo en la ciudad, llegan todos los años, sólo para asistir a ella, donostiarros de todos los puntos de España. Estar presentes en el «troc» la víspera de la Virgen, para rezar en Santa María, es una ambición de los ausentes.

Y hoy, el día de la Virgen, ápice del veraneo, la ciudad invadida, las calles llenas de coches de todas las matriculas, las terrazas de los cafés estallantes. Ni una habitación ni un lugar vacío en los hoteles.

Porque el veraneo se ha resentido este año en cuanto al número y a la duración de la estancia de los forasteros. Pero en lo que se refiere al día de hoy, no hay disminución alguna respecto a otras temporadas. San Sebastián está repleto. Las calles, iluminadas. Y el agua, corriendo sin tasa por los grifos de todas las casas... ¡Que esta sí que es otra fiesta!

El arzobispo de La Habana, en el Pilar

ZARAGOZA, 15.—Procedente de Pamplona, y de paso para Barcelona, ha llegado a esta ciudad el cardenal D. Manuel Arteaga, arzobispo de La Habana, a quien acompañan dos familiares. A su llegada se trasladó al Pilar, donde oró unos minutos ante la sagrada imagen de la Patrona de Aragón.

En el hotel recibió la visita del arzobispo de Zaragoza.—(Cifra).

Cadetes de la Aviación de Italia, en Barcelona

BARCELONA, 15.—A primeras horas de la tarde tomó tierra en el aeródromo de Prat del Llobregat un avión trimotor Fiat C-212, de la Academia Aeronáutica Italiana en el que realizan un crucero de prácticas por Europa dieciséis cadetes de la citada Academia, al mando del teniente coronel Alberto Micucci, de los instructores del curso y del director de estudios, comandante Aurelio Lucio. También viaja en el avión un periodista del diario «Il Tempo», de Roma. El aparato procedía de Nápoles, de donde salió esta mañana, después de haber efectuado un recorrido por toda Europa del Norte. Entre los actos organizados en honor de los expedicionarios figura una visita al aeródromo transoceánico del Prat de Llobregat, que se verificará mañana por la mañana. El miércoles reanudarán viaje a Sevilla, para continuar después a Palma de Mallorca, Malta, Atenas, El Cairo y Estambul, regresando finalmente a Roma.—(Cifra).

Resumen total

FRANFORT.—Los resultados completos de las elecciones alemanas son:

Cristianodemócratas, 7.857.579, 139 escaños; socialdemócratas, 6.932.272, 131 escaños; liberales, 2.788.653, 52 escaños; comunistas, 1.360.443, 15 escaños; partido bávaro, 986.606, 17 escaños; partido alemán, 940.088, 17 escaños; partido centrista, 727.343, 10 escaños; partido derechista, 428.949, cinco escaños; Federación del sur de Ochaeswig, 75.287, un escaño; independientes, 1.166.412, sin representación; otros partidos, 1.045.039, sin representación.

El 78,5 por 100

La agencia United Press dice que han votado aproximadamente unos 25 millones de personas, es decir, el 78,5 por 100 del censo electoral. Añade que puede decirse ya que la población alemana se ha inclinado por los partidos de

rechistas, dando un duro golpe a los comunistas. Dice finalmente que la población ha elegido a 256 diputados derechistas, de un total de 400 que tendrá la nueva Asamblea. Los izquierdistas han conseguido solamente 147.

Duro golpe al comunismo

Los votantes, que han representado el 78,5 por 100 del censo electoral, han asestado un duro golpe a los comunistas alemanes occidentales en las elecciones de ayer. Para las 402 puestas de la Cámara Baja, o «Bundestag», han sido elegidos 256 candidatos derechistas, y sólo 146 pertenecientes a las izquierdas.

Adenauer será el canciller

La fuerte desviación hacia la derecha, casi exactamente dos tercios de los votantes, garantiza un Gobierno conservador de coalición. Adenauer ha indicado ya que será el canciller. El Gabinete bosquejado por Adenauer es casi

exclusivamente cristiano-demócrata, reservando el puesto de Hacienda a los liberales; la coalición tendrá el apoyo del partido alemán y el bávaro, con el fin de dar al Gobierno un margen operante de votos en la Cámara.

Uno de los rasgos de la elección es la gran subida de los liberales demócratas de Heuss, que duplica prácticamente su influencia sobre la base de los votos populares, con la consiguiente disminución del poder socialista en el Hesse. También han perdido los socialistas su posición dominante en Schleswing-Holstein, a favor de los cristianos. En el resto de los once Estados de la trizona, los resultados son parecidos a los de las anteriores elecciones.

Los 402 nuevos diputados elegidos se reunirán el 7 de septiembre próximo para elegir presidente de la Cámara.

Max Reimann, derrotado

El dirigente comunista Reimann ha sido derrotado en el Rhur.

Comentarios del doctor Puender

El doctor Hermann, presidente del partido cristiano-demócrata en la zona anglo-norteamericana, ha declarado que el alto porcentaje de votantes en las elecciones de ayer demuestra que el pueblo alemán se interesa por su problema político. «Indudablemente—añadió—estas elecciones han de tener una influencia inmediata en el estatuto de ocupación. Los alia-

REPRESENTANTE

para la provincia, importante

Fábrica de Galletas

necesítase.

Informes: Publicidad AVIL.

Apartado 109. Valladolid

El tiempo en España

PARTE METEOROLÓGICA NACIONAL

Se ha registrado alguna débil tormenta en la región central. En el resto de España, el cielo ha estado despejado. En cuanto al tiempo probable, es de esperar que aumente la actividad tormentosa, especialmente en el Centro, Levante y Andalucía. No se esperan cambios en el Norte.

Recio levante en el Estrecho

TARIFA, 15.—Ayer por la mañana descargó una fuerte tormenta en la región del Estrecho, acompañada de gran aparato eléctrico. Llovió durante dos horas, recogiendo seis litros de agua por metro cuadrado.

Por la tarde continuó el fuerte

temporal de Levante que reina desde anteaer en este litoral. La intensa marejada dificulta la navegación.—(Cifra.)

Intenso calor en Sevilla

SEVILLA, 15.—El tiempo está un poco revuelto; sin embargo, continúa el fuerte calor, aunque con tres o cuatro grados menos que en las jornadas anteriores. La temperatura viene oscilando entre los 39 y 40 grados a la sombra y 49 y 50 al sol.

Desciende tres grados la temperatura en Córdoba

CORDOBA, 15.—La temperatura ha descendido de ayer a hoy tres grados. En varios pueblos de la sierra han descargado tormentas, que contribuyeron a refrescar el ambiente.—(Cifra.)

La ayuda militar norteamericana a Europa

Ha sido aprobada sin reducción por la comisión de asuntos exteriores de la Cámara

WASHINGTON.—La Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara de Representantes ha aprobado sin reducción alguna el programa de ayuda en armas a Europa presentado por el Presidente Truman. Además, el Presidente pedía para las naciones del Pacto Atlántico 1.160.990.000 dólares en efectivo, y si bien la Comisión ha concedido la misma cantidad, no lo ha hecho en la misma forma, pues ha determinado que 505 millones 150.000 dólares sean en créditos para adquisición de material; 428.100.000, utilizables hasta 31 de marzo de 1950, y 77.050.000, entre esa fecha y 30 de junio del mismo año. La cantidad concedida en efectivo o sean 65.840.000 dólares, se descompone, también en parte, destinada a cubrir necesidades hasta 31 de marzo de 1950—498.130.000 dólares—, y parte, destinada a cubrir las del período

comprendido entre fin de marzo y fin de junio de 1950—157 millones 710.000 dólares.—(EFE.)

La consagración de los dos nuevos obispos de Eslovaquia

VIENA.—La catedral de Trnava, estuvo abarrotada con 3.000 fieles, entre los que estaban mezclados algunos policías secretos, durante la consagración por el arzobispo de Olomouc, de dos nuevos obispos monseñor Lazik, administrador apostólico de la diócesis de Trnava, y monseñor Pobozny, de lo de Rožnava. Fuera del templo, varios miles más de fieles soportaron la lluvia en las tres horas de la ceremonia.

Todo el episcopado de Checoslovaquia ha asistido a la consagración, con excepción del primado de Bohemia y Moravia, monseñor Beran, arzobispo de Praga, quien no ha abandonado su palacio en razón a la constante vigilancia de que es objeto por parte de los agentes del Gobierno comunista, y del obispo de Hradec que cuenta ochenta y dos años de edad.—EFE.

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 33,2.

Mínima, 10,0.

Del momento, (seis y media de la tarde), 30,2.

Viento: Calma.

Agua recogida en el día de ayer 3,5 litros por metro cuadrado.

EVOCAIONES

Locales del municipio

Por J. Mayoral Fernández
Cronista de Avila

Se ha clausurado la magnífica exposición de cuadros de la culta profesora doña Trinidad Arias. La hemos acompañado en este acto numerosos artistas y entusiastas del arte. La exposición se instaló en un local de mucha evocación para numerosas generaciones de Avila. Entre ellas, la de la nuestra.

Fué el antiguo local de la Escuela municipal de Dibujo. La que con la de San Eloy de Salamanca compartió mi niñez evocada siempre con esa emoción que encendió los versos de Rubén en lo que «se fué para no volver». Años que dejaron la huella profunda en el alma que he podido observar, evocando la Academia, en los que fueron alumnos de Intendencia y en cuantos estudiaron en Salamanca evocando su Universidad y su Facultad de Medicina.

La exposición dió testimonio de algo de esta evocación. Paso de su autora por la Montaña: Lobo de Mar, Pastega, bellas pinturas al pastel. Paso por Andalucía: excelentes acuarelas de María del Rocío, La Favorita, Zambra. Paso por Valencia: Venta de flores. Paso por Madrid: Los pozos de la nieve y por Huelva: Cerca del Cementerio, óleos bien logrados. Evocaciones con ágil técnica interpretadas. Este paso de la ilustre autora análogo que Avila tuvo de pintores de su tipismo que trabajaron en un local del municipio del que no queda otra evocación que el paredón llamado por el vulgo «de Doña Urraca», próximo

a sucumbir a los golpes de la pirqueta demoleadora.

Ese local del municipio evocador de la juventud de pintores insigues a quienes oí hablar de él con ese sentimiento por Avila que distingue a los que fueron alumnos de Intendencia. Y el que asocian las generaciones de abulenses al local donde ha estado instalada la exposición de pinturas de doña Trinidad Arias y en el que aprendieron dibujo con el inolvidable don Manuel Sánchez Sánchez Ramos y su padre don Bernardino.

De ambos el municipio de Avila conserva dos cuadros notables: una vista general de nuestra ciudad por don Bernardino y un interior de la Catedral por don Manuel. Son una evocación honrosa plasmada en los profesores, de la obra fecunda del municipio de Avila en el terreno artístico con la Escuela de Dibujo. La evocación que no conserva de su otro local que tenía por fachada el llamado por el vulgo paredón de Doña Urraca. El local emocionante para artistas de tan «pequeña importancia» como Sorolla, Chicharro, Zuloaga, Pinazo, Benedicto, López Mezquita, Caprotti... Tan en el alma de ellos ese local como el otro de la Escuela lo está en las numerosas generaciones de abulenses que en ella aprendieron dibujo. Como le aprenden con otras doctas enseñanzas artísticas y culturales los alumnos concurrentes a la Escuela de Artes y Oficios que se enaltece con un plantel de prestigiosos profesores. Y que ha dado hospitalidad a esta exposición interesante de doña Trinidad Arias que, al felicitarla, nos ha ofrecido un tema para estas evocaciones.

NO SE MARCHARA MAS

No es la primera vez que en nuestros pechos hemos sentido latir apresuradamente el corazón y en nuestras frentes hemos percibido el beso hondo y sincero de la Virgen peregrina, nuestra Señora de Fátima. Fué en Mayo de 1948, cuando en nuestra mente se gravó por primera vez la imagen de la Virgen blanca que recorriera entre aplausos e himnos las calles de Madrid. Después en ese rápido volar del tiempo llegó el mes de Julio del mismo año y ya no en la Capital de España sino en este pueblo abulense perdido en las faldas de la austera sierra de Gredos resonaron cánticos sencillos pero hermosos, preñados de un hondo sentir mariano. Todo pasó y de Fátima no quedaba más que un leve recuerdo en este pequeño pueblo. Mas no sé que de particular vería en nosotros la Virgen que ya entonces pensó construir aquí su nido la blanca Paloma del celeste Edén. Y llegó la hora, 7 de Agosto de 1949, en que el cielo azul de Escarabajosa encerró en su seno esa imagen pulcra de nuestra Señora del Rosario de Fátima, dádiva de don Pascual Arias, por quien este pueblo sabrá levantar, como en el ara se ofrece el incienso, oraciones llenas de amor a la que es la Madre del amor hermoso. «Estará ya siempre con nosotros». La cara de nuestra Señora es un sincero retrato de pureza y de dolor, y para atavlar nuestro corazón con estas dos joyas preciosas en las que parece encerrarse todo el programa de una vida cristiana en un pueblo hemos celebrado un Triduo solemne con Exposición Mayor de Su Divina Majestad para acallar esos sollozos que se desprenden de los labios de María por tanta ingratitude como de parte de los hombres recibe el Sacratísimo Corazón de Jesús. Y en estos tres días hemos pedido por la paz de aquellos en cuyas manos

está el dominio de los pueblos, por la santificación de los sacerdotes y aspirantes al sacerdocio, lo más delicado del vergel de la Iglesia, y de una manera especial por esas tierras de Palestina que tuvieron la dicha de contemplar en tiempos pasados al Rey y a la Reina de la Paz y que hoy se hallan divididas por la discordia y el error, caminando sus hijos entre sombras de muerte. Estas intenciones tuvo a bien bendecirlas el Excmo. y Revdmo. Sr. Obispo de la Diócesis concediendo cien días de verdadera indulgencia a todos aquellos que por ellas elevaran una oración al trono de María.

Al atardecer del sábado entre repiques de campanas hace su entrada triunfal en el pueblo de Escarabajosa, la Virgen mensajera de la Paz; el pueblo apiñado en la carretera, presidido por el señor cura y las autoridades de la localidad se volcó a los pies de María y sobre sus hombros fué llevada procesionalmente a la Iglesia donde se celebraron cultos en su honor. Al día siguiente despertamos entre arullos de campanas y oída la Santa Misa quisimos hacer partícipes de nuestra dicha al pueblo de Casillas que dormita en un lecho de pinos y hacia él nos encaminamos con nuestra Madre en los brazos por caminos polvorientos bajo un sol abrasador. La emoción que se sintió al darse el beso de paz los dos pueblos es inenarrable. Allí permanecimos todo el día y al caer de la tarde, cantando el Santo Rosario cuyo eco quedaba en los aires, descendimos a Escarabajosa acompañando a María en su trono de amor donde se cerraron estas grandes fiestas con Exposición Mayor de Su Divina Majestad, el rezo del Santo Rosario y un cantar hermosísimo a la Virgen pura.

«La Virgen de Fátima de nuevo antida en el Valle del Tiétar».

Un seminarista.

Sobre libertad de productos agropecuarios

He visto publicado en el periódico que se edita por el Servicio de propaganda de la Delegación Sindical Provincial de Avila, titulado «Sindicalismo» y en EL DIARIO DE AVILA, un artículo digno de mención, en el que se dice haber pedido la Cámara Oficial Sindical Agraria de Vizcaya al ministro de Agricultura, la libertad de contratación y circulación del ganado y por consiguiente desaparición del servicio de Carnes, Cueros y Derivados y también se ha pedido la libertad del comercio de la patata, habiéndome parecido ello una maravilla, ya que sus fundamentos están revestidos de una realidad y son tan completos, que nada se tiene que añadir a los mismos, solamente la esperanza en que tales peticiones sean convertidas en realidad (cosa que será probable porque el Gobierno actual ha tenido y tiene la consigna de dar impulsos al labrador y ganadero) y sin querer tampoco ser premuroso con el Gobierno, siempre que mi opinión fuera apreciada, sería de parecer el que esta libertad que se dice del comercio de la patata fuera extensiva a todos los productos agrícolas, ya que hablo, o mejor dicho escribo, en nombre de la casi totalidad de agricultores con que cuenta nuestra Patria: España. Por que de seguro, si fuera sometida esta pretensión a votación de los mismos, la victoria sería verdadera.

Los agricultores españoles son de una condición especialísima, y no hay cosa que más les preocupe en la actualidad (como ellos mismos dicen) que tantas declaraciones juradas como son: desiembrs, cosechas, existencias de ga-

nado, etc., y la fijación de los cupos forzados, y yo creo que si les hubiera sido llegada la hora de la libertad de artículos agropecuarios como les ha llegado a los industriales y comerciantes del ramo textil, la agricultura llegaría a ser un edén en pequeño en el cual con todos los esfuerzos que les cuesta y el impulso de nuestros Mandos Sindicales, se podría llegar en España a una producción inmejorable, dejando al labrador su espontánea tarea de siembra, recolección, molturación, venta y circulación de sus productos y auxiliándose por las Hermandades Sindicales con grandes cantidades de nitratos y otros similares.

No desconozco tampoco que desde luego se carece de los fundamentos más importantes para la libertad que venimos hablando, de la existencia de productos, pero ello, con la ayuda de Dios y nuestro esfuerzo llegará a conseguirse.

Y como final de mi pretensión ruego a los agricultores, que tengan en cuenta mi último párrafo y esperen con la confianza de ser un hecho lo que se deja expuesto, interesando a la vez de nuestras Autoridades estatales con el mayor respeto y la consideración que se merecen por que cuanto antes se convierta en realidad mi pretensión y así España será Una, Grande y Libre. ¡Arriba España!

Vicior Carretero.
Santa María del Berrocal (Avila)

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Testado, 7.
Teléfono 98

En el sorteo celebrado el día 13 de agosto de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 526
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 26

Sorteo del 15 de agosto de 1949
Premiado con 25 pesetas, el número 149

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 49

Pasajeros ilustres

Ayer, día 15, partió del aeropuerto de Barajas, a bordo de un avión de la K. L. M. con destino a Sudamérica, monseñor Cándido Rada, Obispo de Chiloé (Chile). Acompañan a Monseñor Rada su secretario y dos religiosos más.

COSAS CURIOSAS

Un charlatán famoso

Al mundo le cuesta trabajo aceptar un hecho comprobado por la ciencia en cuanto escape un poco a las limitaciones de su inteligencia, y en cambio admite sin protestas y con la mejor buena fe los más absurdos infundios. Por eso es por lo que, en todos los periodos de la historia, ha habido farsantes que han vivido a costa, no solo de los tontos, sino de muchos que en otras cosas demuestran ser superabundantemente listos. De estos farsantes, muchos se han hecho ricos, y algunos alcanzaron una celebridad más duradera que la mayoría de los hombres de ciencia.

Uno de ellos fué el famoso Paracelso, un suizo cuyo verdadero nombre era Nohenheim. Era hijo de un médico, y él mismo estudió medicina, pero le dió por dedicarse a la alquimia y en busca de la piedra filosofal recorrió casi medio mundo, desde Suecia hasta Turquía y la Tartaria, volviendo a su país por Egipto y Constantinopla. Probablemente se convenció de lo inútil de su empeño, pero sus viajes debieron enseñarle que en este mundo el número de tontos es infinito, y en cuanto regresó a Suiza empezó a ejercer la medicina, pretendiendo haber aprendido en Constantinopla a hacer el elixir de vida. Como tenía talento, hizo algunas curas notables, y esto bastó para darle fama. En aquel entonces, la peste devastaba Europa. Paracelso trató algunos casos con mercurio y opio, sustancias desconocidas en la farmacopea, y el éxito obtenido bastó para que fuese nombrado profesor de la Universidad de Basilea. Desde aquel momento fué un verdadero charlatán. Pretendía tener a sus órdenes los espíritus de todos los médicos famosos de la antigüedad, asegurando que los llevaba encerrados en la vaina de su espada; diagnosticaba las enfermedades por los movimientos de los planetas, y afirmaba que

Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarros, post gripes

GRAN HOTEL:

Habitaciones con agua corriente caliente y fría, moderna galería de baños. 1.º de julio a 30 de septiembre. (C. S. 3.804).

Pago

extraordinariamente
Mobiliarios, Pianos,
Libros, Cuadros, Porcelanas,
Plata, Arañas, Condecoraciones
y toda clase de objetos antiguos.
Parador de la Fruta. Teléfono 582.
HIDALGO.

Oposiciones a Médicos Forenses

Convocadas 150 plazas. Pida urgentemente detalles gratuitos a
JURISPERICIA, Jardines, 3, pral. MADRID
(Academia especializada en oposiciones judiciales).

Sección religiosa

Día 17, Miércoles—Santos Jacinto, cf.; Liberato, Juliana.

La misa y oficio divino son de San Jacinto, con rito doble y color blanco.

Santa Micaela del Santísimo Sacramento

Adoratrices.—Las Religiosas Adoratrices celebran solemne novena en honor de su Fundadora, Santa Micaela del Santísimo Sacramento.

Por la mañana, a las nueve, misa. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Antonio Pérez, ejercicio de la novena bendición y reserva.

Cuarenta Horas

Se celebran en el Convento de RR. MM. Concepcionistas (La Magdalena). Por la mañana, a las nueve, exposición de S. D. M. Por la tarde, a las seis, ejercicio de las Cuarenta Horas, bendición y reserva.

Parroquia de San Pedro

A las diez de la noche, Bendición y reserva.

en el estómago de cada individuo residía un demonio que regulaba las funciones del organismo. A pesar de su fama, Paracelso acabó mal y le dió por la bebida y fué el hazme reír de todo Basilea, hasta que tuvo que huir de esta ciudad y llevar una vida errante, diciendo la buena ventura prescribiendo medicinas para curar vacas y cerdos, y muriendo en fin, en un hospital. Sin embargo, no puede negarse que había sido un excelente médico y un hombre de talento; su desgracia le vino de haber querido abusar de los demás.

DE PIEDRAHITA

Ha llegado a esta villa del Corneja—«La Tacita de Plata de Avila»—con el fin de pasar la temporada de estiaje en su Villa Isabelita, nuestro querido amigo el ilustre señor don Eugenio Gómez Pereira, interventor general de la Administración del Estado, acompañado de su distinguida familia.

Piedrahita que tanto debe a su Hijo Adoptivo, el señor Gómez Pereira, pagará la deuda contratada haciendo, al menos, que su estancia le sea lo más grata posible, de lo que no dudamos pues que a él y a los suyos se les quiere de verdad, sin tapujos y sin distinción de clases.

Tenemos conocimiento de que se proyectan varios homenajes, uno de ellos organizado por el excelentísimo Ayuntamiento y por suscripción popular, consistente en la colocación de un busto de bronce en sitio adecuado, además de otros festejos: otro en la entrega de un pergamino de nombramiento de Presidente Honorario del Colegio de Nuestra Señora de la Vega, en agradecimiento a los grandes beneficios prestados a este Centro docente, y la creación de una beca con el nombre de «Gómez Pereira». Y, sabemos de otro homenaje proyectado, pero nos abstenemos de hacerlo público, hasta que para ello no se nos autorice.

¿Cuándo ha de ser todo ello? Lo ignoramos, pero sabemos que no tardará mucho y que para el mejor éxito de ello, el cincel y el pincel deben estar dando los últimos toques.

Y vaya nuestro ferviente deseo de que la estancia entre nosotros y los homenajes proyectados resulte cual corresponde a tan noble familia.

TOS-SAN,

EMIGRANTES VENEZUELA

Mineros, agricultores, técnicos. Tramito contrato visa trabajo. MONZO, Bolsa, 317, CARACAS

Azulejos, baldosín catalán, cocinas bilbainas, cubiertas para tejados, tuberías, yesos, cemento natural, fábrica de mosaicos.

Industrias Toquero
Gabilondo, 14.—VALLADOLID

12 Kg. miel al año

Apícola Comercial, S. L.
Colmenas de renta a 900 pesetas una y producción asegurada de 12 Kg. de miel al año.

VENTAJAS

Todas las colmenas de «Apícola Comercial», están aseguradas en la Compañía de seguros «La Unión y el Fenix Español».

Liquidación de cosechas en 15 de agosto de cada año.

En la campaña de 1948 ha pagado la miel a sus suscritores a 16 pesetas el Kg.

SUSCRIPTORES, ¡ATENCIÓN!

Consulten a esta Casa antes de suscribir colmenas.

Delegado en Avila y provincia: Don Cirilo Sobrino Hoigado. B. a Don Alonso, 6.—Telef. 656.

BALNEARIO DE LEDESMA

REUMA - CATARRO - PIEL - BRONQUIOS
ESTUFA NATURAL

Temporada oficial: 15 de junio a 30 de septiembre. Telef. 18 de Ledesma
Automóvil en la estación de Salamanca al Balneario. (C. S. 15)

Internacional Radio Televisión, S. A.

La más potente organización técnica y comercial española, precisa REPRESENTANTES ACTIVOS Y SOLVENTES en todos los pueblos de esta provincia para distribuir sus receptores



Radios de base electrónica

Dirigirse con referencias (abstenerse curiosos) a F. J. N. Cartago.
Plaza de Zurraquin, 1. AVILA. ASUNTO DE GRAN PORVENIR
Publicidad Almanzor

ECONOMIA INTERNACIONAL

La inflación en Europa

La Comisión Económica para Europa, organismo de las Naciones Unidas, anunció que Francia es el país europeo en que la inflación aumentó más rápidamente en 1948. En Grecia y Polonia fué donde se registró mayor elevación de precios.

Los precios al por mayor subieron en Francia un 33 por 100 el año último y los de ventas al menudeo llegaron a un 19 por 100 más, que los de preguerra. En Grecia, los precios al detalle subieron 256 veces y en Polonia 133 por encima de los de preguerra. Por lo que concierne a Grecia, se consigna, además, que se ha registrado el segundo aumento en importancia en lo referente al año último, con un 23 por 100 sobre los de 1947.

En Italia la inflación ha sido tan importante como para poner al país en el tercer lugar de la lista europea, con un nivel 49 veces superior al de 1938. En Finlandia, los precios han sido ocho veces más altos que antes de la guerra; en España y Hungría, cuatro veces; en Checoslovaquia, Austria, Turquía y Bélgica, tres veces. Los registros inflacionistas más bajos de Europa son los que se observan en Suecia, Dinamarca, Noruega y Suiza, con aumentos que son de un 50 a un 60 por 100 superiores a los de preguerra. En Gran Bretaña, el nivel de inflación acusa un aumento de precios del 82 por 100 con relación a los de antes de la guerra.

En 1948 los precios al por mayor bajaron ligeramente en Hungría, Irlanda y Suiza. En Bélgica, Checoslovaquia, España y Suecia subieron un cinco por ciento; en Finlandia, un seis; en Italia, un siete, y en Portugal, un ocho por ciento.

La Comisión ha manifestado también que durante 1948 la producción industrial de los Estados Unidos fué un 35 por 100 más alta que la de toda Europa, con exclusión de Rusia. En 1947 el margen fué de un 51 por 100; pero el promedio de producción de los años anteriores a la guerra indica que los Estados Unidos producían sólo las tres cuartas partes de la cantidad de Europa.

La industria norteamericana del automóvil ha sido, en Europa, la más activa de todas, aventajando siete a uno en coches de paseo y en cuatro a uno en camiones a todos los países europeos reunidos excepto Rusia. Antes de la guerra, los norteamericanos producían poco más del doble de automóviles que los europeos. En 1948, los europeos sobrepasaron a los norteamericanos únicamente en la construcción de barcos, en agricultura, producción de textiles y cemento. En barcos, por cada cien que se botaron en Europa, sólo seis lo hicieron en los Estados Unidos; pero los Estados Unidos produjeron dos veces más acero que toda Europa.—A. Sp.

Notas económicas internacionales

El cultivo del algodón en Estados Unidos

La Secretaría de Agricultura ha sido autorizada por la Subcomisión de Agricultura de la Cámara de Representantes para limitar la superficie destinada al cultivo del algodón durante 1950 a 21 millones de acres.

Durante el presente año se calcula que la superficie cultivada asciende a unos 26,4 millones de acres.

El proyecto aludido equivale a una enmienda a la vigente ley por la que no se permitía un cultivo inferior a los 27,5 millones de acres.

La huelga del puerto de Londres

Se calcula que la huelga del puerto de Londres ha producido una pérdida de 2.300 días de trabajo equivalentes a 50 viajes completos en el Atlántico. La cantidad de exportaciones retenidas en Londres fué de 100.000 toneladas, la de las importaciones 500.000, ascendiendo a 100 el número de buques parados.

Progresión continua del tráfico sobre el Mediterráneo

Desde hace tres años el número de servicios aéreos que unen las principales ciudades francesas con los grandes centros Norteafricanos, no ha cesado de progresar.

Solamente sobre las líneas con destino a Argel, Air France ofrece hoy cerca de 1.400 plazas por semana contra 750 en 1948 y 930 en 1947.

Las butacas ofrecidas con destino a Orán, han pasado de 210 por semana en 1947 a 320 en 1948 y 365 en 1949.

Via Bone 160 plazas por semana se ofrecen hoy a los pasajeros contra 105 en 1948 y 35 en 1947.

Via Casablanca alcanzan 825 plazas en 1949 por 715 en 1948 y 330 en 1947.

Con destino a Túnez, los aviones de Air France ofrecen hoy 550 plazas por semana, o sea, exactamente dos veces más que en 1948, y 5 veces más que en 1947.

COMIENZAN los Campeonatos de Tenis de LA PEÑA

El sábado dieron comienzo los tradicionales Campeonatos de Tenis de La Peña. Abundancia de inscripciones en las que figuran junto a nuestras más conocidas raquetas, nombres nuevos femeninos y masculinos que son esperanza de nuevos valores.

Desde los primeros partidos del Campeonato, se ha revelado el interés de los encuentros, que son seguidos por público nutrido e inteligente. Los resultados de los días 13, 14 y 15 son los siguientes:

- Individual damas (Campeonato)
 - Señorita Lola Rada vence a la señorita María Angeles Laserna por 6,2 10,8.
 - Señorita María Gloria Bilbao a Lola Rada por 5,7 6,1 6,4.
 - Señorita Angelinas Muñoz a Pili M. Goñi por 6,2 6,2.

A REVALO

NOTAS DE LA SEMANA

Seguimos disfrutando del gran tiempo propio del mes de agosto sin que a ésta haya llegado esa ola refrescante que por el Norte penetró y que tanta falta nos hacía aun cuando en honor a la verdad tampoco padecemos de los excesos de temperatura que según los periódicos tienen en algunas poblaciones.

La denominada *playa* del Adaja cada día más animada es la encargada de cobijar y proporcionar el bienestar de este vecindario y el de los veraneantes que cada año es mayor ya que a ella acudimos.

Siguen las restricciones de alumbrado y los cortes correspondientes por este motivo de agua y aumenta la concurrencia en las terrazas de los bares donde siempre se encuentra algo fresco que beber.

Se terminó la obra de pavimentación de una parte de la plaza de José Antonio mereciendo el aplauso no solamente del vecindario beneficiado sino de el de todo puesto que a todos beneficia.

Para el arreglo y hermoseamiento de la plaza de la villa han sido concedidas por la Dirección General de Arquitectura la cantidad de seiscientos doce mil pesetas.

Así mismo y dado el gran interés que en todo momento viene demostrando nuestro dignísimo gobernador don David Herrero por todo aquello que en beneficio y engrandecimiento de la provincia repercute ha hecho un donativo de 10.000 pesetas para el mismo fin.

Mucho nos complace el transcribir estas noticias dada la importancia que en sí tiene dichas apor-

taciones ya que con ellas no solamente se hermoseará dicha plaza volviendo a su antiguo aspecto sino que con ellas serán varias las familias que se beneficiarán en contrando ingresos con que cubrir sus necesidades.

Asimismo suponemos que cuando dicha plaza presente sus características del antiguo Arévalo, el reloj de Santa María volverá a funcionar y podremos sentir sus campanadas que nos anunciaban el cierre de las puertas de la ciudad vulgarmente la llamada «queda» (campanadas que quizá la gran Reina también escuchase y contase) por ser este el deseo no solamente del vecindario de aquel barrio sino de todos los que de Arévalo descendemos.

Según noticias que nuestro alcalde ha recibido del cónsul general de España en la República Argentina el nombre de nuestro pueblo ha sonado en aquellas tierras con motivo de una conferencia que el señor García Sanchiz dió tratando de «Madrugal de las Torres» y en la cual hizo alusión a Arévalo.

Celebramos como arevalense el significado de esta alusión ya que en ella encierra una gran importancia para el día en que se conmemora el V aniversario de la Reina de Castilla.

En la presente semana celebraron su fiesta onomástica entre otros nuestros buenos amigos don Emiliano Ramos, don Carlos Mengotti y don Lorenzo Partearroyo, los cuales y con tal motivo recibieron muchas felicitaciones de sus amistades, a las que unimos la nuestra.

Planchados de trajes. Sistema Americano a Vapor. Trajes 8,50. Alemania, 6, primero. Teléfono 32. Publicidad AVIL

LUCHA LIBRE EN LA PLAZA DE TOROS

Casi no merece la pena reseñar plato fuerte del deporte que ayer se jugó en la Plaza de Toros, porque más que plato fuerte fué un plato pasado por agua.

Comenzó la velada con el combate de Ruiz (64) contra Pagés (59) que tuvo la natural movilidad tanto del peso como resultante de su juventud.

Un primer asalto de exhibición logrando los gladiadores momentos plásticos de buena estampa. Limpieza en ambos que llevan el combate por las mejores reglas de la lucha. Se nota, por lo menos en Ejea, que hasta hace poco

estuvo haciendo lucha grecorromana. Ruiz más luchador, consiguiera presa de buena calidad que su contrario acusa con visibles muestras de agotamiento que, sin embargo, —no sabemos por qué— no son aprovechadas por Ruiz que, cuando suena el gong va fresco a su ángulo, mientras que Ejea tiene que ser asistido y cuidado por su segundo. En la misma forma discurre el segundo asalto, en el que anotamos, únicamente, una llave doble nelson de la que Ejea sale, consiguiendo empujarse y después de dos intentos de presa a la cabeza de su contrario, le burla cogiéndole el pie izquierdo, para al mismo tiempo deshacerse de él consiguiendo una torsión de pierna que Ruiz acusa.

Llega, como en el primer asalto el gong a dar descanso de dos minutos para que Ejea agotado haya de reponerse mientras Ruiz rehúsa el asiento y la asistencia. El tercer asalto entra ya en los terrenos de lo libre en la lucha irrumpiendo Ejea bravamente y con gran ímpetu al mandoble que castiga gravemente a Ruiz quien acusa los golpes rehaciéndose prontamente para iniciar él a su vez una contra ofensiva que lleva por el camino de lo certero a su contrario a tocar varias veces la lona. Es otra ocasión que Ruiz no aprovecha, sin que tampoco sepamos la razón. Fué este tercer asalto muy movido y jaleado, para llegar al cuarto que de salida inicia Ruiz una pequeña iniciativa que inesperadamente le cuesta la puesta de espaldas por Ejea que apenas si tuvo nada que hacer, sino aceptar la colaboración que su contra-

- Señorita Piedad Márquez a señorita de la Vega por 7,0.
- Señorita Enriqueta Vidal a Amali Laserna 6,4 6,3.
- Señora de Carda a María Jesús Represa por 6,1 6,0.
- Dobles caballeros (Campeonato)
 - Santa Cruz-Mohedano a Sastre-Cifuentes 6,4 6,0.
 - Individual caballeros (Campeonato)
 - Señor J. Leirado a E. Sastre por 6,0 6,2.
 - P. Carda a J. Leirado por 7,5 6,3.
 - J. María Mohedano a Jesús Mohedano por 6,1 6,0.
 - J. Tomé a R. Zabala por 6,2 2,6 7,5.
 - A. Vidal a J. Zabala por 9,7 7,5.
 - A. Vidal a J. Lara por 6,0 6,1.
 - F. Vidal a M. Villar por 2,6 6,4 6,2.
 - J. Márquez a A. Vidal (padre) por 6,4 6,3.
 - Benito Rodríguez a R. Lara por 6,2 6,2.
 - O. Caprotti a B. Rodríguez por 6,2 6,1.

Fiesta en el Estadio

Por causa de la lluvia de la tarde hubo de suspenderse anoche la tercera eliminatoria

Todos los medios y recursos formativos del artista de teatro, en sus muchas variantes y facetas radicaron siempre en el aficionado, pero no en el que se sienta en una localidad y desde allí enjuicia y comenta, sino en el que se decide a salir al «tablado» y entre su enmarañada trama, expone y exhibe para la crítica sus aptitudes y habilidades. Es más difícil que lo que parece, salir a un escenario, con la pretensión de hacer algo que guste a todos.

Por eso, los que tan tranquilamente juzgamos desde la butaca, o desde el proscenio, el trabajo de un artista, debemos de juzgar fríamente, sin apasionamientos ni juicios temerarios, ni aventuras, ya que lo primero que hemos de tener en cuenta —más que al importe de la localidad y a lo que hemos pagado— a lo que significa y representa salir a la escena con buena fe y entusiasmos, que se malogran muchas veces por cualquier intemperancia o inoportunidad. Esto quiere decir, que es muy fácil matar un toro desde la barrera, y permitaseme esta imagen atrevida, para demostrar que con solo salir a escena, ya se hace algo de valor y ya se tiene un mérito ganado. Pensemos un poco en esto, los que cómoda y tranquilamente juzgamos desde la localidad, que hemos comprado.

Y aquí tenemos, una consecuencia para calificar de meritoria la labor que hace el aficionado al pretender agradar y complacer. Si no lo consigue, digámos con Vital Aza y Ramos Carrión, perdón por sus muchas faltas.

Son ya dos eliminatorias que se han hecho en la plausible y digna iniciativa del Avila C. de E. de descubrir y formar artistas, con la levadura adecuada y propicia, y son dos las ocasiones que hemos tenido de constituirnos en tribunal, para juzgar y enjuiciar.

En la primera eliminatoria —parece que hablamos de un campeonato futbolístico— hubo de todo, malos, medianos y aceptables, pero destacaron tres figuras, a las que el «respetable» concedió los honores del aplauso y del voto. En el segundo día de actuación, se destacaron dos solamente, siendo más iguales los actuaciones, todo ello aparte de los que fuera de concurso, lucieron sus habilidades.

Unos y otros preparados y no preparados, aceptables y no aceptables, tienen un índice muy estimable y también cotizable en el profesionalismo, que es el de la afición, ya que mas hace el que quiere que el que puede.

Bajo estos auspicios y estos

efectos funcionaron y se organizaron las compañías de aficionados recorriendo pueblos y más pueblos, en plan de formación. Y así se organizaron y trabajaron las compañías infantiles en verdaderas, positivas y francas tareas elaboradoras, saliendo de ellas los mejores valores, si bien hubo algunas figuras que se malograron, por aquello de que la precocidad es un peligro. La misma Amalia Isaura, y la Loreto Prado, procedieron de compañías de niños.

Avila tiene una ocasión de descubrir estos valores del arte escénico y no debe perderla, ya que la simpática sociedad de deportes a la que se debe de ayudar en esta loable empresa —que en definitiva y ya en el terreno del deporte culminará en triunfos para el buen nombre de la ciudad— ha puesto todos sus entusiasmos y todos sus mayores esfuerzos, para conseguir que Fiesta en el Estadio sea una página más de grata recordación en el historial artístico de la afición aviense.

Como por causa de la lluvia hubo de suspenderse anoche el espectáculo, esperemos a la tercera eliminatoria que dará acceso a todos los futuros artistas, a la prueba final, que es el momento y la hora de la verdad.

Mientras tanto meditemos un poco acerca de lo que debemos ser y representar en este concurso: Un tribunal comprensivo y benévolo.

F. Gallardo.

Actuación de "La Pandereta Española"

Poco público para presenciar este magnífico espectáculo, y es una pena, porque de haber tenido más fortuna la empresa, ésta se hubiera lanzado a presentarnos algún cartel más y de cierto trono. De esta manera pues, nos conformaremos con el anunciado festival del Avila C. de F. que según dicen promete ser interesante y a esperar hasta octubre.

El programa era ameno y variado. Un becerro para el torero Manolo Navarro, joven espada, desenvuelto y con maneras; el animal no fué para gran lucimiento, pero Navarro, estuvo cerca y como mató pronto se le aplaudió.

El trío cómico «Tío Roque», «La paleta rabiosa» y el «Charlot Fratellini», hicieron sus gracias en dos becerras, aplaudiéndose con calor sus numerosos trucos.

La parte circense, a cargo de Daja Tarto, Briani, Raquel y Solis y la célebre cantadora «Manola de Ronda» muy ovacionados en todas sus intervenciones.

O.

trario no poco que hacer para salvarla, pero que logró limpiamente, con una habilidad en la que cayó la ingenuidad de Burgos, esperando otra reacción del contrario. Comenzó al final del asalto, a caer agua, y la tormenta hizo impracticable el ring y el suelo.

La autoridad suspendió el espectáculo y el público que no se sometió a la decisión chilló un poquito y se marchó a casa defraudado.

No hemos de entrar en si la suspensión estuvo bien o mal determinada, lo que si apuntamos es que para estas luchas la necesidad de que la Federación envíe su representante, pues el árbitro que trae su representación no es bastante para decidir contiendas de esta naturaleza, ni tampoco para decidir aquellas otras que en última instancia le están asignadas al representante federativo. Llamamos igualmente la atención a los organizadores para que en lo sucesivo el ring esté montado con arreglo a cuanto el reglamento determina, en los laterales y ángulos.

Estudie por correspondencia CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO Apartado 108 SAN SEBASTIAN

Balneario de Montemayor (Cáceres)

Reuma - Piel - Vías respiratorias Muy radioactivas a 42,08 grados

Gran Hotel Balneario y Sucursal del mismo. La mayor comodidad con el menor precio.

COSAS DE AVILA

Mueve nuestra pluma, hoy festividad de San Roque, un anhelo piadosamente conmemorativo. Hablar de Cosas de Avila para criticar una labor municipal, por ejemplo, no tiene mérito: «siempre viene a ser muy acertada esta labor municipal», porque, cualquiera que sea el Ayuntamiento que la realice, siempre obra claramente a la vista del vecindario, y siempre con buena fe y entusiasmo en la defensa de los provechos comunes. La gente criticará más o menos, como ahora se critica la cuestión esa del impuesto de sobre solares; pero es que de algo tiene que hablar la gente en los paseos, en las terrazas de los cafés, en los jardines particulares en esos sitios que por solares su ponemos se entienden a los efectos de impuesto.

Hoy no queremos hablar de cosas municipales, ni de las calles en cuestión, que son precisamente las que se hallan pavimentadas con canto rodado y tierra, y con las tormentas, como las de ayer tarde, quedan descarnadas y hechas un asco. Queríamos hablar de San Roque y el tener dedicada este Santo bendito una barriada entera en nuestra ciudad es lo que nos hace recordar la situación urbanística de dicha barriada, desviándonos del tema principal de nuestra crónica. Pero es que hay que ver cómo se puso ayer esa conjunción de calles ante la puerta del edificio de la Delegación Provincial de Sindicatos. La calle del Santo Cristo de la Luz era un río; la travesía de San Juan de la Cruz a San Roque, otro río; los declives de ambos paseos, sendos ríos; la bajada a Santo Tomás, una riada con cascadas, que el público salió a ver cuando cesó el granizo. Pero nada iguala en nuestra capital el despenadero de la bajada de Don Alonso, que ayer era un torrente. Y el caso es que el Ayuntamiento cobra impuestos a los vecinos de dicha calle como a los de la plaza de Santa Teresa. Esto no puede ser: se impone un plan de obras de urgente realización y es una lástima que las que no ha mucho tiempo se terminaron en la calle del Santo Cristo de la Luz a San Roque no haya durado más. Debí pensarse en que una calle de la categoría que ésta tiene en el

Dr. R. De Francisco

Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad.
RIÑON Y VIAS URINARIAS
Consulta a las doce
Av. de José Antonio núm. 5. AVILA

SE OFRECE ama de cría primeriza para casa de los padres. Razón: Feliciano García Molero. Villanueva de Avila.

VENDO casa y chalet señoriales, en esta capital, Paseo de Don Carmelo Delgado, por traslado residencia. Reciente construcción todo confort, facilidades pago. Tratar, sin intermediarios, señor Ortega. Calle de San Roque, 4.

PERDIDA de un perro pequeño blanco con manchas negras y un cascabel. Se ruega la devolución en Tomás Luis de Victoria, 19. Carpintería.

Baños de Retortillo (Salamanca)

Abierto oficialmente desde el 15 de junio. Manantial muy radioactivo (929 voltios hora litro). Máxima eficacia.

REUMATISMO -- CATARROS -- PIEL
Bellísimo paisaje. Clima ideal. Telégrafo público. C. S. 13
(SONETO)
GORDIANO M. AHUMADA.

nuevo plan de urbanización de Avila, que hace centro de distribución de vías en la plaza de Santa Ana, había de disfrutar de una pavimentación firme a prueba de tránsito rodado, que es mucho el que tiene, y a prueba de tormentas. Creemos que las calles en cuestión deben adoquinarse en los arreglos futuros, pues pretender tenerlas en condiciones a plan de tierra y guijarros...

La barriada de San Roque, tan populosa, tan distinguida, merecerá las atenciones del Ayuntamiento. Ya hemos aplaudido el acuerdo de realización de obras en ella; pero también será preciso cuidar lo que hay alrededor y detrás de las primeras filas de hoteles. Todo llegará.

Tal vez no merezca la barriada estas atenciones municipales en castigo de haber perdido la tradición del propio nombre que lleva. San Roque, abogado contra la peste, fué objeto de gran veneración en todas las ciudades y pueblos de España, Francia—su patria—, e Italia. Fué un santo de candorosa inocencia y ardiente caridad en la Edad Media, cuyas heroicas virtudes conocieron los años últimos del siglo trece y los primeros del catorce. Peregrino del ideal cristiano curaba la peste con su presencia por la señal de la Santa Cruz. Y cuando él se ve apesadado, es abandonado de todos menos de Dios, que le proporciona el necesario sustento valiéndose de un perro amigo... Otros detalles hagiográficos podrán conocer nuestros lectores si buscan un «Año Cristiano». A nuestro objeto basta saber que San Roque fué uno de esos santos taumaturgos populares, confesores de Cristo, a cual nuestros antepasados tributaban culto encomendándose contra la peste y contra otros males, por ejemplo, la peste del alma que es el escándalo. San Roque tuvo una Capilla según los cronistas de Avila en el final del paseo de su nombre. El altar de esa capilla con la imagen del Santo se conserva todavía en la iglesia parroquial de San Pedro.

Nuestro piadoso anhelo conmemorativo, queda cumplido con esto: con el crecimiento de la población, tan extraordinario en el sector sureste de Avila, tal vez el Santo vuelva a tener su capilla. Porque la necesidad de tenerle devoción sigue siendo actual, ahora como en los siglos finales de la Edad Media: la peste del cuerpo curará con sulfatiazol o penicilina; pero la peste del espíritu—tan contagiosa y extendida—nos hace necesario pensar en la intercesión del Santo abogado.

Terminadas de escribir estas líneas, surge un ciudadano que nos hace estas preguntas: ¿Se puede saber el papel que representan, ya ha muchos días, en el primer trozo del paseo de San Roque montones de pedruscos arrancados de las canteras sobre las que se asientan los edificios en ella situados? ¿No es posible trasladarlos a otro lugar más adecuado, donde no lo afeen como está aquí sucediendo?

Fumadores se elimina y aborrece el tóxico con «Desintoxicante» 19, vitamínico, vigorizante, inofensivo, en Farmacias.

Ecos de sociedad

Peticiones de mano

Por los señores de San Segundo Hidalgo, y para su hijo Augusto, interventor del Banco Central de Vigo, ayer fué pedida en Madrid, a don Antonio Gómez y señora, la mano de su hija Soledad, habiéndose cruzado entre éstos los regalos de ritual. Su enlace ha sido fijado para el otoño próximo. Nuestra enhorabuena a futuros contrayentes y distinguidas familias.

—Por don Santiago Plaza y su hijo don Lorenzo, de Salamanca, y para su hijo y hermano respectivamente, don Santiago, practicante de ésta, ha sido pedida a don Paulino Santo Tomás y señora, la mano de su bella hija Paulita. La boda se celebrará en el próximo otoño. Entre los novios se cruzaron valiosos presentes. Nuestra enhorabuena.

Bautizo

En la Parroquia de San Pedro tuvo lugar ayer el bautizo de un monísimo niño, a quien se puso el nombre de Alberto, hijo del funcionario de la R. E. N. F. E., don Sebastián Gutiérrez Palomo, y doña Amalia Sánchez. Fueron padrinos el abuelo paterno, don Inocente, y su tía la señorita María Gutiérrez. Enhorabuena.

Primera Comunión

En la Capilla de Mosén Rubí de Bracamonte recibió ayer el Pan de los Angeles por vez primera, la encantadora niña Margaritina Enriquez Jiménez, hija de nuestros buenos amigos don Manuel y doña Margarita, quienes en unión de las abuelitas de la niña, tíos y familiares acompañaron a la pequeña en el Sagrado Banquete, obsequiando después delicadamente a sus invitados. Nuestra cordial enhorabuena.

Viajeros

Se encuentra pasando con sus hijos una temporada en su casa de Piedrahita, nuestro querido amigo el abogado, académico y ex gobernador civil de Burgos don Juan Sánchez Rivera. Deseámosle una feliz estancia veraniega.

—Acompañado de su distinguido

Dr. D. Ramiro Arroyo

UROLOGO

Del Hospital de San Luis de los Franceses; del General de San Pedro, y ex interno del Provincial de Madrid

Consulta, de dicha especialidad, todos los viernes de once a dos en Eduardo Maquina 3 1.º derecha.

da esposa y de paso para su finca Los Barreros (La Adrada) ayer pasó el día entre nosotros el eminente urólogo, doctor don Pedro Cifuentes, director del Hospital de la Princesa.

—De Valladolid ha llegado doña Julia Mateos, viuda de Enriquez, acompañada de su nieta señorita de Alcón.

Al Cielo

Ha subido al Cielo el niño de corta edad Antoñito Marcos Muñoz, encanto del hogar de sus padres, que apenas sufren tan dolorosa pérdida. Al entierro, que tuvo lugar en la tarde del sábado, asistieron numerosas personas expresando su condolencia al padre, don Pedro Marcos y a los abuelos don Félix Marcos y don Saturnino Muñoz, conocidos y estimados industriales abulenses, a quienes deseamos cristiana resignación.

Necrológica

Ha fallecido cristianamente en Madrid la honorable señora doña Pilar Juárez Píera, de 46 años de edad, muy querida de cuantas personas la trataron por su bondad exquisita. Era conocida de muchos abulenses como hermana de nuestros buenos amigos, don Angel y don Emilio Juárez Píera, tan estimados en nuestra ciudad, a quienes en unión del esposo e hijos de la finada expresamos el testimonio de nuestra condolencia, rogando a nuestros lectores que encomienden a Dios el alma de la señora fallecida.

SANCHEZ PRIETO

MEDICO

PIEL—VENEREAS—SIFILIS

Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche

Duque de Alba, 4. 2.º

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; indigestión, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO.
INTESTINOS
VENTA EN FARMACIAS

AGRO-ORION
D.P.T.

EL MAS EFICAZ CONTRA LAS PLAGAS DEL CAMPO. Y ESPECIALMENTE INDICADO PARA COMBATIR EL ESCARBAJO DE LA PATATA

INSECTICIDA AGRICOLA
AGRO-ORION
D.P.T.

¡Garantía de cosechas!

La jornada religiosa de ayer

Día de gran fiesta, transcurrió la jornada de ayer con toda tranquilidad en Avila. Los templos vieron muy concurridos, prueba de la devoción mariana del pueblo abulense, que ante su Virgen de Sonsoles hizo un día su voto asuncionista. En la Catedral ofició solemne pontifical el excelentísimo señor Obispo de la Diócesis, Dr. Moro Briz, asistido por los M. I. señores Capitulares del Cabildo, y predicó el M. I. señor don Luciano Curiel.

Día veraniego pro-Seminario

El interés de los fieles por el Seminario Diocesano se manifestó con motivo del Día veraniego, concurrendo en gran número a la Capilla del centro de formación eclesialística y contribuyendo a la colecta que se verificaba a tal fin. En todas las iglesias se vió la simpática figura de nuestros seminaristas que presentaban abiertas sus bolsas a la generosidad de los donantes.

La colecta dió indudablemente su fruto y le dará también en los pueblos de la provincia, donde la recaudación se hace en especie; pero no debemos olvidar que el interés por nuestro Seminario ha de ser permanente, mostrándose

en nuestras oraciones, en nuestros sacrificios y en nuestras limosnas. Principalmente se ha de tener por ahora en cuenta la honra y preocupación del Prelado por la GRAN OBRA DE LA DIOCESIS: el Seminario nuevo, cuyas instalaciones completas deseamos fervientemente que pueda bendecir con salud el Dr. Moro Briz. Para que los obras se realicen en el más breve plazo posible, sigue siendo precisa la constante generosidad pro Seminario de los fieles abulenses.

La fiesta de Nuestra Señora del Consuelo

La Cofradía de Nuestra Señora del Consuelo, que radica en la vieja iglesia románica de San Esteban, celebró la fiesta de su titular concurrendo gran número de hermanos a la procesión que hizo estación en la iglesia del Real Monasterio de Santa Ana por celebrarse allí el santo sacrificio de la misa, con sermón a cargo de don José Muñoz Luengo, sochantre de la S. A. I. Catedral. Por la tarde fué llevada la imagen de Nuestra Señora del Consuelo a su ermita, y terminada la procesión dió comienzo en la barriada de San Esteban animadísima romería.

Excelentísimo Ayuntamiento de Avila

SECCIÓN DE OBRAS

ANUNCIO

Se anuncia a destajo el derribo de las edificaciones que comprenden el solar donde ha de construirse el edificio destinado a Casa de Correos y Telégrafos, que son los siguientes:

1.º Edificio de una planta, con destino en la actualidad a depósito de materiales del Abastecimiento de Aguas, adosado al ángulo S. O. del Palacio del Rey Niño (Corralón).

2.º Derribo del edificio de una planta, con destino en la actualidad a Escuelas de Párvulos, y

3.º Derribo del depósito de agua, de hormigón armado, enclavado en el interior del Corralón.

Los detalles para optar a este destajo serán facilitados en la Sección de Obras de este Excelentísimo Ayuntamiento.

La admisión de pliegos se hará hasta las trece horas del día veintidós del corriente mes, y la apertura de los mismos se verificará a las trece horas del día siguiente.

ANUNCIO

Se anuncia a destajo el derribo del muro de fábrica de sillería sito en la Plaza de Calvo Sotelo (frente al edificio del Banco de España).

Los detalles para optar a este destajo serán facilitados en la Sección de Obras de este Excelentísimo Ayuntamiento todos los días laborables de doce a trece horas.

La admisión de pliegos se hará hasta las trece horas del día veintidós del corriente mes, y la apertura de los mismos se verificará a las trece horas del día siguiente.

Avila, 16 de agosto de 1949.—El Presidente de la Sección de Obras, A. Guerras.

Delegación provincial de Trabajo

De interés para las Empresas acogidas a los beneficios de la P. O. D. F. E.

Esta Delegación Provincial de Trabajo hace público para general conocimiento de todas las Empresas de su jurisdicción acogidas a los beneficios de la Caja de Compensación del Paro por Escasez de Energía Eléctrica lo siguiente:

1.º—Que las declaraciones mensuales y resúmenes semanales que remiten a la Delegación Podfe de Madrid para el cobro de los beneficios que establece el Decreto-Ley de 3 de agosto de 1.945 deben

UN SUCESO lamentable y una GRACIA de la Virgen de Sonsoles

Días pasados sucedióse una tormenta formidable en el pueblo de La Carrera del Barco de Avila. Hallándose reunidos en una habitación baja de la casa del señor maestro sus familiares, penetró en ella una exhalación que conmocionó profundamente a los presentes, matando a la sirvienta, de 20 años de edad, y dejando sin sentido y con algunas quemaduras a la señorita abulense Juliana Gutiérrez—que pasaba allí una temporada—hija de nuestro muy querido amigo don Miguel Gutiérrez, industrial de esta plaza, a la que se administró la Extremaunción. Horas después reaccionaba la citada joven, y sus primeras palabras, que dijo al sacerdote que estaba a su lado, fueron de acción de gracias a la Virgen de Sonsoles, encontrándose hoy entre sus padres, gozando de perfecta salud. Una oración pedimos a los lectores por el alma de la difunta; alegrándonos mucho de que no tuviera más desagradables consecuencias el suceso.

M. de Dios y de Dios

Médico Matronólogo del Instituto Provincial de Higiene

Partos y enfermedades de la mujer

Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.

Vallespín, 3, pral. Teléfono 434

MAQUINARIA

vinícola y eléctrica modernas perfeccionadas. Material para bodegas. MAJODAN y REZOLA, S. L., ingenieros. BOGOMO

de hacerlo antes del día 15 de cada mes, con respecto a las declaraciones juradas referidas del período anterior.

2.º—Que aquellas Empresas que remitan a esta Delegación Provincial de Trabajo dichos documentos para su envío a la Podfe de Madrid, lo harán necesariamente dentro de los 12 primeros días del mes siguiente al que declaren.

3.º—Que si no cumplen las Empresas con este requisito de plazo se les privará del pago de los jornales con destino a sus productores por falta de fluido eléctrico, teniendo las mismas que abonar por su cuenta estos salarios.

El delegado de Trabajo, Enrique Alberto González de Heredia y Garcés.